prai, - TOLEDO - Teléfono 1488

EDICION DE TOLEDO

Afio II

Sábado 28 de Agosto de 1937

Núm. 346

España,

rodeada casi completamente por el mar, ne-ces ta defender sus costas y ser fuerte en el mar:

¡Ciudadanos, comerciantes, industriales, Municipios de poblaciones de retaguardia, Entidades publicas, asociaciones, agrupaciones seciales!

Si tienes sentido de tu propia se-guridad y patriotismo y amor a la

Contribuye con tumáximo esfuer-zo en la suscripción

Pro Acorazado España

Santoña y otros puntos fueron ocupados ayer

Quedaron restablecidas todas las co-19 aviones derribados por Aragón donde sufrió municaciones de Bilbao con Santander El entusiasmo es enorme en la capital

Aver pasaban de 40.000 el número de prisioneros

Perfil del Día

Lu conquista de Santan-der añadida a las de Bil-bao y Málaga, ha causado en el Extranjero la natural impresión favorable a nuestras armas De su superiotras armas De su superio-ridad y de la ventaja cons-tante y progresiva que lle van en la guerra, la Prensa europea hace las debidas ponderaciones. Y sin duda estos juicios son reflejo de la impresión predominante en los medios diplomáticos acerca del desarrollo de los acontecimientos españoles y acontecimientos españoles y de su lógico desenlace

Bajo estos auspicios, tan halagueños para la España nacional, va a reuntrse dentro de pocos días en Grnebra la Sociedad de Nacio nes, entre la cual los delegados del Gubierno rojo de Valeucia se proponen hacer el Negus... Todo permite auticipar el tremendo fra caso que les espera en su nueva y desenfadada apelación al organismo ginebrino. Bajo estos auspicios, tan

La propaganda marxis ta adelanta el principal ar gumento que van a em-plear. El fascismo interna cional es que ha conquis tado Santander, como antes tado Santander, como antes Bilbao. Pero, naturalmen-te, no faltará quien les re-pliegue que es mncho más cierto que el bolchevismo ruso, apoyado por la Fran cia frente populista, es quien influye en la guerra de España para prolongar la resistencia roja.



FIESTA NACIONAL

°Fernando CRS relata la entrada en Santander

Santander, 27 — (Información es-pecial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS). Sabiamos que Santander esperaba a nuestras tropas con el ansia de la madre que eguarda al hijo largo tiempo ausente. Sin embargo, no podía mos sospechar que el recibi-miento fuera tal como la realidad nos la ha mostrado. Imposible describir el júblio

de Santander a la entrada de nuestro glorioso Bjército. Imagí nate, lector, la población entera en las calles, empeñada en rom-per la formación de nuestras unidades para enlazarse al cuello de nuestros soldaditos, que ja deantes, pugnaban por abrirse paso y mantener la formación. El nombre de España, como un trueno, se elevaba al espacio como una plegaria, largo tiempo depositada en los pechos de los buenos patriotas, El nombre del Caudillo Franco

El nombre del Caudillo Franco está en los labios de los santan derinos. Saben la parte activa que el Generalísimo ha puesto con su talento en esta epopeya que culmina en la gran jornada de hoy. España, el Ejército y Franco, son una fe que se expresa de la misma manera, y tam poco falta el recuerdo de devo ción para aquel general Mola que no pudo ver su obra com pleta. No habrá habido nunca en la montaña fiesta tan ruidosa y sentida como la de hoy. Cuando sentida como la de hoy. Cuando las unidades de los legionarios irrumpen en las calles montañesas, se vuelven a reproducir las mismas manifestaciones con que nuestras fuerzas fueron recibi das, un oficial de éstos me dice:
«Esta emoción no hay quién la resista. Esto es mucho más fuerque todas las que llevo recibi das en la guerra».

Es cierto. No hay quién acierte a describir a este pueblo, que goza en un día de todo lo que le hicieron sufrir en un año. En las casas, radie se cuida ni de los padres, ni de los hijos, ni de las esposas. La calle reclema a to dos. Nuestras escuadrillas cruzan reposadamente el espacio y los pilotos saludan con sus pa finelos Estos sí que son nues tros Nadie puede con ellos, y hay aplausos para un requeté que se cruza con los manifes

tantes.

Para los conocidos que hoy pudieron volver otra vez a la montaña, para los que se daban por perdidos y hoy aparecen con sus caras escualidas y enve jecidas que se rejuvenecen por momentos y para los chicos de la quinta columna que a diario se jugaron la vida y para la que luce un lazo de los colores na-

cionales que sobre sale. Hay un momento de recogimiento y si-lencio cuando los coros popula-res entonan la Marcha Real o nuestras banderas se vuelven a asomar presidiendo sus unidades y si algo nos faltaba, de ver, en este día de hoy, por si todo lo que presenciamos es poco, pre-senciamos la salida de los últimos prisioneros de la cárcel. Se agolpa el pueblo entero enarde cido junto a la puerta central. Empiezan a salir caras conocidas. Los familiares se aprietan a ellos en un abrazo que parece durar toda la vida. Se estrujan los que fueron a esperarles por ser los primeros en ofrecerles el saludo de amistad que durante muchos meses no pudieron es pansionar. Enroscada al cuello una madre besa a su hijo y este silenciosamente, devuelve sus caricias a la anciana que le presenta unos niños vestidos de luto: los del etro hijo que perdió martirizado cún no hace el año

por la chusma.

Algunos de los presos salen
con sus petates, bien humildes por cierto, porque poseer dos mantas era un confortable lujo que a muchos no se lo permi tian, ni que les llevasen comida de su casa, porque era obliga torio que comieran el rancho indeseable que cuando era para los derechistas tenta refinamien tos especiales de sufrimientos Todo compensa en este día de hoy, en que la Montaña supo agradecer a cada uno lo que

iizo. Me lanzo a pasear por las ca Me lanzo a pasear por las ca-lles; Piquio está abarrotado de milicias. Lo mismo los jardini-llos de Pereda y la Campsa y los andenes de lo que fué está-ción y los del puerto. Mugrien-tos, sin afeitar, sucios. Han abandonado los uniformes y el armamento que se aprime n verarmamento, que se apita en ver-daderas pirámides. Sólo están atentos a su bolsa de campaña, al hato que se echan sobre los hombros o a la maleta sin asas

Santander

reconquistado por nuestras fuerzas

Interesartísimos detalles de la sublevación de la guarnición de la capital montañesa

Fernando ORS

escribe para EL ALCAZAR una de sus inimitables cronicas en el número que publicaremos mañana

Boletín Informativo

el enemiao un tremendo desastre

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte heras dei día de hoy, 27 de agosto de 1937: EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Asturias y León.—Sin

Frente de Santander.—En el sector Este, los Flechas Negras, a las 17 45 de ayer, ocuparon Santoña, donde se rindieron 11 batallones sobre los reseñados en el Boletín cficial, cegiéndose además gran cantidad de material y municiones y las 16 piezas que se mencionaron ayer. Las demás columnas han efectuado

que se mencionaron ayer. Las demas columnas nan electuado reconocimientos del terreno en dicho sector. Sigue cepturándose gran número de prisioneros, cogléndose asimismo mucho material. En el sector occidental, se ha sicanzado la línea de Triviesa Tuero, occupándose las cotas 320, 332, 318 Mina Inglesa, cota 343 y pueblo de Agrela, al Norte de Cabezón de la Sal, cuya ocupativa de ción se ha llevado a cabo hov.

ción se ha llevado à cado noy.

Sigue en Santander el entusiasmo indescriptible de la población, siendo el botín cogido al enemigo ejevadisimo, lo que demuestra la magnitud de nuestro triunto y la derrota del enemigo.

Continúan haciéndose prisioneros en gran número, siendo y a más
de 40 000 los que se hallan concentrados en las distintas zonas. Todavía no han podido clasificarse las armas de todas clases y los millares de cartuchos que se han cogido, como asimismo la gran cantidad de municiones de Artillería, material de fortificación, etcétera, pues han caido en nuestro poder varios importantes depó sitos de municiones. En el campo de Aviación de A bericia, se han encontrado 30 motores de Aviación. Las comunicaciones entre Santander y Bilbao se han restablecido y se hacen con toda nor-

EJERCITO DEL CENTRO, - Frente de Aragón. - El enemigo EJERCITO DEL CENTRO,—Frente de Aragón.—El enemigo ha continuado presionando en este frente, siendo rechazado en todos sus ataques y causándole gran cantidad de bajas, que se elevan a varios millares. Sólo en uno de los sectores de Suera, han sido totalmente destruídos fres batallones rojos, de los cuales únicamente han podido escapar 80 o 100 hombres, quedando en poder de nuestras tropas más de 1 200 muertos. Es tembién muy grande el número de cadáveres enemigos que hay frente a otras varies pesidones. varias posiciones.

Son totalmente falsas las noticias de las radios rojas sobre su proximidad à Zaragoza, habiendo sido destruídas sus infiltracio-

Frente de Soria.—Las posiciones ocupadas por nuestras tro pas últimamente, fueron atacadas por el enemigo, que fué enérgi camente recht zado.

Frente de Madrid.—El enemigo ha intentado hoy un ataque por el Parque del Oeste, siendo rechezado briosamente y haciéndo-

sele muchas bajas,
ele muchas bajas,
EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combates aéreos han
sido derribados hoy por nuestros cazas en el frente de Aragón,
ocho aviones enemigos y otro probable, y por nuestra artillería antiaérea on bimotor

Salamanca, 27 de agosto de 1937. - Segundo Año Triunfal. — De orden de S. B. el Generalisimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

o con los cartones abiertos. Resulta imposible contar o hacer cálculo respecto a los prisione ros. Que haya diez doce, quince o veinte mil, quizás sean más. Las avenidas, los grandes edi ficios, los jardines, las riberas del mar, son un campamento que no se acaba nunca.

no se acaba nunca.

Los batallones de los gudaris se han entregado casi todos. Hay gentes de San Sebastián, de Bermeo, de Bilbao, de Azcoitia, de Irún, de Zumaya. Algunas ca ras me son conocidas de otros tiempos. Pero quiero evitarles la violencia del encuentro. Ba una violencia del encuentro. Ba una violencia del encuentro. Es una gran parte del Ejército rojo que quedó cautivo en la jaula de sus ambiciones, ¡«Santander, la tumba del fascismol», decian.

Buena parte de su material tambiente de

bién tuvo que enfregario, y como fondo de ese cuadro, un vapor hunsido, del que su línea sólo se asoma un perfil con mástiles



Liberados Santoña y Laredo, han quedado completamente limpios de enemigotodos los pueblos y red de comunicaciones entre Bubao

(Por Cabrera.)